

Le monde se transforme chaque jour sous nos yeux - politiquement, économiquement et physiquement. Les changements sont parfois brusques et évidents. Mais le plus souvent, ils n'apparaissent qu'au fil du temps. Nous nous réjouissons des avantages qu'ils peuvent comporter, mais nous craignons les risques qu'ils peuvent poser.

Comment ne pas se réjouir du relâchement des tensions entre l'Est et l'Ouest ou de la force de l'élan démocratique qui prend de l'ampleur sur le continent européen? Comment ne pas saluer le dynamisme et le succès économique et commercial des nouveaux pays industrialisés de l'Asie et du Pacifique?

Parallèlement, nous avons raison de nous préoccuper des dommages de plus en plus évidents infligés à notre environnement ou de la menace que fait planer l'endettement sur les nations démocratiques du tiers monde.

Qu'il soit souhaité ou non, qu'il soit rapide ou lent, le changement est inévitable. Ce qui l'est moins, c'est notre réaction face au changement. Le changement nous met tous au défi, en tant que personnes, que gouvernements, ou que membres d'organismes internationaux comme l'OCDE. Pour réagir comme il se doit, il faut faire preuve d'imagination, de créativité et d'initiative. Et, plus que jamais, l'interdépendance mondiale nous force à réagir collectivement si nous voulons pouvoir gérer ensemble des problèmes qui dépassent les capacités de n'importe quel gouvernement pris séparément.

L'OCDE a un rôle important à jouer pour aider ses membres à faire face aux défis que les grands pays industrialisés devront relever. Elle doit être ouverte et dynamique, capable de nous aider à faire face aux faits nouveaux qui surviennent à l'extérieur de nos frontières. À titre d'institution, elle peut servir à focaliser nos efforts de coopération avec le reste de la communauté internationale.

En matière de coopération, l'une des tâches les plus évidentes concerne les pays en développement. La gestion fructueuse de nos relations avec eux est un exercice complexe, difficile et urgent.

À mesure qu'ils progressent sur le plan économique, les pays en développement deviennent des partenaires commerciaux plus actifs. Cependant, s'ils ne peuvent assurer le service de leur dette extérieure, cela se répercute immédiatement et directement sur les gouvernements et organismes créanciers de même que sur une partie importante du commerce international.